

## **Bericht des Gemeinderats zum Anzug Roland Lötscher und Kons. betreffend Nutzung des Gemeindehausdaches zur Gewinnung von Solarenergie**

(überwiesen am 25. August 2010)

---

### **1. Anzug**

An seiner Sitzung vom 25. August 2010 hat der Einwohnerrat den nachfolgenden Anzug überwiesen:

#### **Wortlaut:**

"Mit Bericht vom Mai 2010 beantragt der Gemeinderat dem Einwohnerrat einen Projektierungskredit für eine energetische Sanierung des Gemeindehauses.

Auf Seite 6 des Berichts hält der Gemeinderat fest, dass die beinahe in Südrichtung gelegenen Dächer des Gemeindehauses eine gute Gelegenheit zur Installation einer Photovoltaikanlage mit über 1'000m<sup>2</sup> Fläche bieten. Auf diese Art könnte jährlich ca. 110 MWh elektrische Energie produziert werden.

In der Folge schreibt der Gemeinderat, dass auf diese Massnahme vorerst verzichtet werden soll, da das Gemeindehaus im historischen Dorfzentrum liegt.

Die Unterzeichnenden teilen die Ansicht des Gemeinderats, dass das historische Dorfbild nicht optisch verschandelt werden darf.

Auf kantonaler Ebene hat der liberale Grossrat A. Albrecht mit dem Einreichen einer Motion eine Diskussion über das mögliche Installieren von Sonnenkollektoren auf Hausdächern in der Stadt- und Dorfbildschutzzone in Gang gesetzt.

Der Regierungsrat hat sich bereit erklärt, diese Motion entgegenzunehmen und das Anliegen zu prüfen. ([www.grosserrat.bs.ch/dokumente/00437/000000437172.pdf](http://www.grosserrat.bs.ch/dokumente/00437/000000437172.pdf))

Bei den Photovoltaikanlagen wurden in den letzten Jahren auch im technischen Bereich grosse Fortschritte gemacht. So können solche Anlagen heute derart erstellt werden, dass eine optische Störung minimiert werden kann.

Die Unterzeichnenden bitten deshalb im Rahmen der Projektierung der energetischen Sanierung des Gemeindehauses, auch die Installation einer Photovoltaikanlage zu prüfen und abzuklären, ob und unter welchen Bedingungen eine solche Anlage auch durch Drittpersonen erstellt und betrieben werden kann."

sig. Roland Lötscher  
Christian Burri  
Roland Engeler-Ohnemus  
Christian Griss  
Marianne Hazenkamp-von Arx  
Christine Kaufmann  
Priska Keller-Dietrich  
Monika Kölliker-Jerg  
Thomas Marti

David Moor  
Thomas Mühlemann  
Heinz Oehen  
Andrea Pollheimer  
Franziska Roth-Bräm  
Silvia Schweizer  
Andreas Tereh  
André Weissen  
Thomas Zangger



## 2. Bericht des Gemeinderats

Wie bereits im Sammelbericht vom 18. März 2014 (Nr.10-14.713.02) und auch in der einwohnerrätlichen Vorlage zum Investitionskredit zur Erstellung einer Photovoltaikanlage auf dem Gemeindehausdach (Nr. 14-18.010.01) dargelegt, eignen sich die nach Süden ausgerichteten Dächer bezüglich Grösse und Lage besonders gut für die Gewinnung von Solarenergie.

Der Investitionskredit über CHF 390'000 für die Realisierung der Photovoltaikanlage wurde am 28. Januar 2015 vom Einwohnerrat gutgeheissen, somit kann auf beiden Dächern (Saalbau und Nebenbau) je eine Photovoltaikanlage realisiert werden.

Inzwischen wurde die Ausführungsplanung ausgeschrieben und an ein Fachplanungsbüro für Photovoltaikanlagen vergeben. Die Anlage wird nun ausführungsfähig geplant und anschliessend die Ausführung ausgeschrieben. Um eine gute Gesamtwirkung zu erreichen, wird die Solaranlage gemäss Richtlinie für Solaranlagen im Kanton Basel-Stadt ausgeführt. Somit braucht es für die Anlage kein Bewilligungsverfahren.

Infolge der Bauarbeiten im Dorfkern muss aber aus logistischen Gründen mit der Installation zugewartet werden. Die Arbeiten und Module der Photovoltaikanlage werden bis zum Abschluss der Bauarbeiten im Dorfkern im 4. Quartal dieses Jahres vorbereitet. Anschliessend werden die Module auf den beiden Dächern aufgebaut, womit die Anlage Ende 2015 in Betrieb gehen kann.

## 3. Antrag

Der Gemeinderat beantragt, den Anzug **abzuschreiben**.

Riehen, 23. Juni 2015

Gemeinderat Riehen

Der Präsident:

Hansjörg Wilde

Der Gemeindeverwalter:

Andreas Schuppli